

Cuba: Rinden tributo a Nelson Mandela



La Habana, 4 jul (RHC) El centenario del natalicio de Nelson Mandela, fue conmemorado con un homenaje a los estrechos lazos entre Sudáfrica y Cuba, reflejo de la amistad que unió al humanista sudafricano y al líder de la Revolución, Fidel Castro.

Ante el primer vicepresidente cubano, Salvador Valdés, el titular de Salud, Roberto Morales; la ministra de la presidencia sudafricana, Nkosazana Dlamini-Zuma, y otros invitados, la actividad motivó, además, una jubilosa despedida a más de 700 estudiantes sudafricanos que regresan a su tierra tras más de cinco años de estudios en la nación caribeña.

Esos futuros profesionales culminarán su preparación en un nuevo concepto de internado desde la medicina comunitaria, insertados en centros de salud de su país y se graduarán como médicos al servicio de su pueblo, señaló Alfredo González, viceministro cubano de Salud Pública.

Destacó, además, el espíritu de sacrificio y abnegación de Mandela, su lucha contra el régimen racista del apartheid y por la emancipación de los países africanos, al tiempo que lo calificó de hombre íntegro, revolucionario, y ejemplo inspirador para los jóvenes del mundo.

Rememoró que para el líder sudafricano la educación era el arma más poderosa para cambiar el mundo, por eso se refirió al grupo de 700 jóvenes que regresan a Sudáfrica como el mayor tributo para Mandela.

'Ustedes son fruto del programa de formación de médicos concebido por Fidel y Mandela cuando se plantearon el establecimiento de la cooperación entre ambos pueblos en el sector de la salud', acotó.

Por su parte, Dlamini-Zuma, impulsora inicial y principal ejecutora de ese proyecto como titular de salud en ese entonces, extendió a Cuba y a sus autoridades la gratitud y el saludo de los pueblos africanos, en especial el de su país. Consideró un orgullo la formación en la nación caribeña de jóvenes sudafricanos como profesionales del sector y expresó su confianza de que la colaboración de los dos estados continuará y se fortalecerá aún más.

La ministra mencionó de manera especial a los especialistas cubanos que en la década de 1990 fueron a brindar sus servicios en las comunidades sudafricanas, fundamentalmente en las más humildes.

Con anterioridad, el rector de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana, Luis Alberto Pichs, ratificó que el programa de formación de médicos en la isla es un símbolo de las relaciones de amistad y solidaridad entre los dos pueblos y gobiernos.

En representación de los estudiantes africanos, Yola Yandisa Rorwana agradeció la oportunidad que le brindó el convenio de colaboración bilateral diseñado por Fidel y Mandela, a quienes describió como dos líderes de talla mundial, así como al ministerio d Salud Pública de la isla y a su pueblo.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/166133-cuba-rinden-tributo-a-nelson-mandela>



Radio Habana Cuba